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(E) ENTREVISTA. VÍCTOR ORELLANA, subsecretario de Educación Superior, por proyecto defin al CAE: 

“Nuestro sistema no va a implicar 
un gasto adicional para el Estado” 
Cristián Rojas M. 
cristiansojasomercuriovalpo.cl 

onurgenciasimpleentró 
este miércoles ala Cáma- 

radeDiputadoselproyec- 
10 deley para poner final Crédi- 
toconAvaldelEstado (CAB), yre- 
emplazarlo porel Financiamien- 
to Público para la Educación Su- 
perior (FES), el cual fue anuncia- 
doencadenanacional porel Pre- 
sidente Gabriel Boric. Eralarga- 
mente esperado por los cientos 
demiles de endeudados trashha- 
ber estudiado enla educación 
superior. 

“Este sistema no funciona 

conintereses, porqueenestricto 
rigornoesun crédito. Cuando tú 
sacas un crédito, tú sacas un 
monto y luego eso se devuelve 
con interés. Lo que hay acá es 
tuna obligación de retribución, y 
enestricto rigor no genera una 
deudapropiamentetal, unadeu- 
dacontable, inoqueesunaobli- 
gación deretribución cuya mag- 
nitud depende de la trayectoria 
vital delas personas, es decir, no 
esestimablea priori, salvoen los 
grandes números, y por esoen 
los grandes números nosotros 
podemos asegurar que este es 
unsistema que financia y que es 
mucho más eficiente que el Cré- 
ditocon Avaldel Estado”, desta- 
caelsubsecretario de Educación 
Superior, Víctor Orellana. 

  

-¿Cómose financiará? 

Como hemos señalado desde el 

Gobierno, nuestro proyecto que 
ponefinal CAE vaa tener unsis- 
tema de financiamiento mucho 

más eficiente quela actual situa- 
ción. Como se puederevisar en 
elfondo financiero del proyecto, 
si consideráramos no alterar na- 

da, es decir, mantenernos con la 
actual situación en la que esta- 
mos, nuestro proyecto va a pre- 
sentar tempranamente, ya des- 
deelsegundoaño de operación, 
un ahorro para el fisco que pro- 
yectamos enel fondofinanciero, 

quea una década puede alcan- 
zarunaproporciónrelevante del 
presupuesto público. Es decir, 
nuestro sistema no vaa implicar 
un gasto adicional respecto ala 

  

“Si estás en cuarto 
año y tecambiasal 
nuevo sistema, los 
años anteriores 
ingresan también al 
nuevo sistema. (...) Va 
ahaber una 
plataforma donde las 
personas van a poder 
pasarse a este plan”. 

recursos adicionales, todo lo 
contrario, disponibilizandore- 
cursos nuevos al erario público, 
si comparamos con la situación 
de mantener el actual Crédito 
con Aval del Estado. 

-¿Seautofinanciaría conlo quese 
ahorrariaen la compra de lacar- 

teraquetienequehacerel Estado 
alosbancos? 

-Hay distintas formas deahorro, 
esaes una, pero hay distintasma- 
neras, por ejemplo, unamayor y 
mejor recaudación; una dismi- 
nución delos sobrecostos, que 
no essolo lacompra de la carte- 
ra, laejecución degarantías, sino 
por ejemplo, la recarga, la re- 
compra, otros costos que tiene 
asociadoelCAE. 

    hipótesis de la actual 
situación, dado quecon la reor- 
ganización delos gastos que ya 
incurrimos en el CAE, más una 
recaudación justa y adecuada 
por el nuevo sistema, creemos 
que podemos enfrentaresto sin 

- hay 
que terminan pagando el doble o 
más de lo que cuesta la carrera 
queestudiaron. ¿Eso seacabaría 
conelnuevosistema? 
-Hay que darla certezadequeto- 
daslas personasqueadscribanal 

  

En 

plan vanavermejoradasusitua- 
ción. Atodoslesbajalacuota,en 
algunos casosla cuotadesapare- 
ce, por distintas razones, ya sea 
porqueelsaldo quedaencero, o 
bien porque las personas caen 
dentro del tramo exento, pero a 
todoslesbeneficia. Y enel nuevo 
sistema consideramos quese tra- 
tadeuna situación mejor que el 
CAE, porque parala gran mayo- 
ría no hay copago, es decir, solo 
vaa haber copago para el que 
perteneceal10%másrico, la po- 
sibilidad de cobrar por sobre el 
arancel regulado, pero para la 
gran mayoría dela poblaciónnno 
hay copago, y por lo tanto, las 
personasestudiansindesembol- 
sarrecursos, y luegoretribuyen, 
unaño después de que finalizan 
sus estudios, de manera justa y 
progresiva, sin queeso constitu- 
ya un crédito. Y estaretribuci 
se va adaptando a las condicio- 
nesdevidadelaspersonas: Sien 
algún momentolas personasno 
estántrabajando, noretribuyen; 
sigananmenos del ingreso 
mo, noretribuyen; y retribuyen 
'enunaproporción progresivade 
sus ingresos, es decir, que no 
siempre retribuyen el tope para 
lamayoría, queesel7%, y quesó- 
Jollegaal8%paralaspersonasde 
rentas más altassobre los$3 mi- 
Jlones, más o menos. Asíque nos 
parece a nosotros que es un 
avance, tanto para las familias 
que hoy día tienen estudiantes 
enlaeducaciónsuperior y noac- 
ceden ala política, porqueson 

      

personasdeclase media; ylosjó- 
venesquevan aestudiarel día de 
mañana. 

TODOS PUEDEN ADSCRIBIRSE 
-¿Losestudiantesque están aún 
cursandosus carreras y estáncon 

CAE, pueden cambiarse, si quie- 
ren? 
- Así es, se pueden cambiar al 
nuevo sistema y, por ejemplo, si 
estás en cuarto año y te cambias 
al nuevo sistema, los años ante- 
riores ingresantambiénalnuevo 
sistema. 

- ¿Y cómo va a ser ese procedi- 
miento? 

-Esun procedimiento volunta- 
rio, va a haber una plataforma 
dondelas personas van a poder 
pasarse a este plan. 

  

-Los estudiantes han planteado 
que, considerandolo quehapasa- 
docon la Universidad de san se- 
bastián, por ejemplo, haya mayo- 
resrequisitos para la entrega de 
recursos yunamayor fiscalización 
sobreenquésegasta, ¿Secontem- 
plaeso? 
Sí efectivamente, duranteeltra- 
bajo prelegislativo los estudian- 
tes nos manifestaron esos ele- 
'mentos, y nosotros ya lo venía- 
mostrabajandocomoGobierno, 
teníamos consenso en la necesi- 
dad deunestándar más alto, en 
eluso delos recursos públicos. 
También nos lo plantearon las 
universidades públicas, y distin- 
tosactores de la sociedad civil y 
actoresenelcampo político. Por 
lo tanto, en el proyecto se inclu- 
yela exigencia de tener transpa- 
rencia activa para las institucio-
nes quese incorporena este me-
canismo de financiamiento, así
como también rendición de
cuentas. Estaobligación detrans-
parenciaactiva permitiríaquelas
personas se informaran, por
ejemplo, de las remuneraciones
dela planta docente de las insti-
tuciones que adscriban a este
mecanismo. 

-¿Y encuantoa fiscalizaciónsobre
elgasto, en quése ocupan los re-
cursos? 

-Tal como establecela políticade
gratuidad, lasinstitucionesdebe-
rán hacerrendición de losrecur-

sos a la Superintendencia de
Educación Superior, es decir, la
ciudadanía también vaa poder
conocer en qué se gastan los re-
cursos. 0s

  

Matthei y Hoffmann 
apoyan a candidatos 
de Marga Marga 

  

Suscribieron respaldos a Nelson 
Estay, Carolina Corti y Luciano Valenzuela. 

na intensa jornada de 
u apoyos a los candidatos 

de Chile Vamos en la 
provincia de Marga Marga desa- 
rrolló la alcaldesa de Providen- 
cia y carta de la oposición ala 
Presidencia parael 2025, Evelyn 
Matthei. Junto a la candidata a 
gobernadora regional, MaríaJo- 
sé Hoflinann, Matthei se reunió 
en diversas actividades con los 
postulantes a alcalde de Lima- 
che, Luciano Valenzuela; Villa 
Alemana, Nelson Estay, y Quil 
pué, Carolina Corti, además de 
aspirantes a concejales y cores. 

Eldíapartióenel tradicional 
Club Social Ítalo Chileno de Li- 
mache, donde Mattheicompar- 
tió un desayuno juntoa vecinos, 

que ha puesto Hoffmann y dijo 
apoyarlaidea dequeel 50% del 
presupuesto regional se asigne 
atalítem. Lacandidataa jefa re- 
gional agradeció el mensaje y 
planteó que su elección puede 
convertirse enuna buena dupla 
degestión contra la delincuen- 
cia, desalirMatthei Presidenta. 

  

DURA RÉPLICA DE MUNDACA 
Sin embargo, la visita de 
Matthei a la zona obtuvo una 
duraréplica de su contrincante 
enla carrera por el cupo de go- 
bernador regional, Rodrigo 
Mundaca. “Parece curioso que 
tenga que venir la alcaldesa 
Matthei, de Santiago, a procla- 
mara sus candidatos que quie- 

  ycan- ren representar a los ciudada-   
didatos. Luego viajó hasta Villa 
Alemana, donde expresósuapo- 
yoaNelson Estay, carta laalcal- 
día delaoposición. Lo mismohi- 
zoconcarolina CortienQuilpué. 

Sobre el recorrido, Matthei 
destacó el énfasisen seguridad 

nos y ciudadanas que habita- 
'mosla región de Valparaíso. Es- 
to significa seguir y continuar 
conesta conducta 'versallesca” 
de quienes vienen dela región 
Metropolitana a decirnos qué 
hacer ennuestra región”. 03 

  

Retiran carros de 
supermercado y 
puestos de venta 
ilegal de comida 

e Más de 250 carros de super- 
mercado, 20 carros de cocine- 

rías callejeras y 19 puestos de 
venta ilegal de alcohol decomisó 
durante el último mes, enlasca- 
lles y espacios públicos delaciu- 
dad, el Municipio de Viña del 
Mar, a través de la Dirección de 

Seguridad Pública, que trabaja 
enunaimportanteoperaciónde 
control de comercio ambulante 
ilegal junto a Carabineros. Los 
operativos abarcaron el centro 
dela ciudad, en calle Arlegui y 
Quillota, borde costero y sector 

  

INTENSA FISCALIZACIÓN EN VIÑA. 

de plaza O'Higgins en 14 Norte. 
Seretiraron más de 134 estructu- 

ras de diversas dimensiones que 
ocupaban ilegalmente espacios 
delacomuna, losqueserecupe- 
raron paraeluso público. Serea- 
lizaun monitoreo continuo dela 
ciudad através delsistema dete- 
kevigilancia y drones, paradetec- 
tar y guiar el control en terreno 
delasactividades ilegales. 03
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